
最新演讲稿感受(精选6篇)
演讲稿是一种实用性比较强的文稿，是为演讲准备的书面材
料。在现在的社会生活中，用到演讲稿的地方越来越多。我
们想要好好写一篇演讲稿，可是却无从下手吗？下面我帮大
家找寻并整理了一些优秀的演讲稿模板范文，我们一起来了
解一下吧。

演讲稿感受篇一

大家好！

很多同学喜欢节日，但是你有没有想过节日是怎么来的？你
知道即将到来的端午节的由来吗？作为中国的儿女，我们应
该更多地了解中国文化，慢慢积累，让我们的思维提升到一
个更高的水平，成为一个内涵更深刻的中国儿女。那我们就
走进端午节去感受一下吧！

大家一定知道，端午节和伟大诗人屈原有关。屈原是著名的
爱国诗人。他爱国，最后投身汨罗江。最后，人们把粽子扔
进河里纪念他，爱他。其实早在端午的时候，大家都祈祷身
体健康，摆脱疾病和灾难。直到今天，我们仍然继承着以前
的习俗。每次端午节，我们都会带一块艾叶在耳后，说不会
觉得头疼。因此，我总是在这一天早早带上艾叶，为健康的
身体祈祷。

我相信每个人的家庭在端午节都有许多不同的习俗。虽然这
些习俗看起来简单，不太现实，但它们确实让我们发了大财。
文化上，我们需要尊重和继承，这是我们每个人的责任。无
论是纪念屈原还是祈福降，我认为每个人都应该把这样的风
俗文化传承下去，以免在未来的世界里失去这些美好的文化。
因此，在这里，我热烈呼吁大家在端午节包饺子的同时，多
了解当地的习俗和文化，为我们文化的传承和传播做出贡献。



端午节的时候，希望大家能在家里开开心心的包一个粽子，
体会劳动的喜悦，体会端午节带来的成就感。也希望大家用
一颗赤诚的心来品尝粽子，纪念我们屈原诗人的爱国情怀，
传递我们优秀的传统文化！同学们，端午节就这样到了。在
了解了节日文化之后，让我们真诚地祝福我们的端午节，我
们的祖国，我们延续的中华文化。这个端午节是你我幸福的
节日，祝我们在不久的将来有一个美好的未来。尽管这是一
个纪念性的节日，但我希望它能给未来带来一些希望，让你
和我在这条路上一起前进，一起健康成长！

演讲稿感受篇二

大家好，今天我演讲的主题是购物的感受。

购物就是买东西。柴米油盐、衣食住行，都是购物。

现在东西的价格越来越贵，质量却没有提高多少，这不得不
使我们消费者寻找其他购物方式，所以网购就出现了。但是
网上骗人的东西太多，我们没法实实在在地看到商品，都不
知道自己买的东西的质量到底是怎么样，有时还会发生不发
货、不到货、发错货等诸多问题。

还有就是现在很多衣服都在打折，而销售商往往都是在提高
了原价格的基础上再打点折，最典型的例子就是双11节，这
真算是中国独有的节日，说来也有点嘲讽，自己吃亏了还在
那边得意以为自己占了便宜。所以我们在购物的时候要认真
挑选，不要盲目跟从，要从实际出发，理智购物。

作为一位购物经验比较丰富的半手残党吧，我给出一些小建
议，网购看评论，虽然很多是刷出来的，但也不全是刷的，
有图和追评的评论比较可靠，还有如果差评超过5个以上劝你
还是放弃它吧。每件商品的页面里还有“问大家”这个功能，
问问已买过这件商品的朋友，这时候会来回答你的一般都是
真买家，（我觉得嗷……刷信誉的哪有那么多时间管这些不



给钱的事）。如果是实地买，一定要学会杀价！商家看我们
这些不谙世事的学生绝对把价格叫上两倍，我们就得喊低四
到七成，而且不能表现出对他家东西很中意的样子，这是心
理战术。他要是不卖，一定要走一次，等他妥协，那你就成
功了。如果店家没叫你回来，那你的价可能真叫低了，脸皮
够厚的话就回去再战吧。

通过日常生活中的种种购物，我觉得购物也是一种本领，需
要学习，只有学会购物，才会在购物的过程中避免上当受骗，
才会买到价廉物美的东西，这就是我最深刻的购物感受。

演讲稿感受篇三

大家早上好！我是高二（9）班的xx，今天，我在国旗下演讲
的主题是《冬至大如年》。

冬至被人们当做一个重大节日，从周代起就有了祭祀活动，
宫廷历来十分重视。民间也曾有“冬至大如年”的说法，还
有庆贺冬至的习俗。《汉书》中说：“冬至阳气起，君道长，
故贺。”人们认为过了冬至，白昼会一天比一天长，阳气回
升，这是一个节气循环的开始，也是一个吉日，因此应该庆
祝。《晋书》上有记载“魏晋冬至日受万国及百僚称贺……
其仪亚于正旦。”可见古代人民对冬至的重视。冬至这天，
一些文人、士大夫会进行“九九消寒”的活动。择一九日，
相约九人饮酒，席上用九碟九碗，成桌者用“花九件席”，
以取九九消寒之意。

在南方，不论贫富，饺子是冬至必不可少的食物。有谚语说：
“十月一，冬至到，家家户户吃水饺。”这种习俗是为纪
念“医圣”张仲景冬至舍药留下的。张仲景是南阳稂东人，
老时毅然辞官回乡为乡邻治病。当时正值冬季，他看到白河
两岸乡亲面黄肌瘦，饥寒交迫，不少人的耳朵都冻烂了，便
让其弟子在南阳东关搭起医棚，支起大锅，在冬至那天
舍“祛寒娇耳汤”医治冻疮。他把羊肉、辣椒和一些驱寒的



药材放在锅里熬煮，然后将羊肉、药物捞出来切碎，用面皮
包成耳朵样的“娇耳”，煮熟后与一大碗肉汤一起分给求药
的人。人们吃了娇耳，喝了驱寒汤，浑身暖和，两耳发热，
冻伤的耳朵都治好了。后人学着“娇耳”的样子，包成食物，
也叫饺子或扁食。冬至吃饺子，是不忘“医圣”张仲景“祛
寒娇耳汤”之恩。至今南方仍有“冬至不端饺子碗，冻掉耳
朵没人管”的民谣。关于冬至，还有许多数不完道不尽的习
俗。

然而，身为中华民族传统文化的重要组成部分，在现在离中
华民族传统文化似乎越来越远的今天，冬至大如年，你还知
道多少？虽然我们今年冬至将在学校里度过，但我们依旧可
以以简单的行动体验冬至的韵味：为家人打通电话，在他们
耳边呢喃一句“冬至安心”；见到老师同学，亲切地打声招呼
“冬至安好”；期待着食堂会不会也有一碗热乎乎的汤圆或
饺子呢？让我们行动起来，用实际行动传承我们源远流长的
优秀中华传统文化！

演讲稿感受篇四

大家好，我演讲的题目是《我的大学生活》。

还记否，在高中时，为了考上一所大学，老师教育我们一定
要吃苦。现在吃苦，上了大学就好了。不知道还有多少人记
得：我们的十二年寒窗，有些甚至还不止十二年。我们在这
些年，尤其在高中，我们忘我，曾挑灯夜读过，曾在父母、
同学或默默地哭过。那一段艰辛的日子啊，令人难忘。

高考过后，仿佛一切都解脱了。我们可以去谈恋爱、可以
去ktv唱歌，父母也不再像高中时那么的要求严格，我们可以
包夜上网了。直到上了-大学。作为一个-人，我深深的记得
当我看到戈壁时的苦闷，记得入-的兴奋，看到-大学的快乐。
从入学以后我就开始新的生活了——大学生活。



入学不久，很快就在老师的帮助下和军训下习惯了-的作息、
大学生活。感受最深的就是我们可以有自己的时间了，我们
可以学自己想学的知识，做自己想做的事。我们可以在大学
的大部分空余时间里，参加一些社团、学生会、比赛，让自
己成长。感觉大学给了很好的一个锻炼或展示我们的舞台。
当然，我们也有时间可以做自己想做而没有做的事，比如打
工赚钱，我们可以体会到父母赚钱的辛苦;旅游，到自己想去
的地方，感受该地的风景民俗;可以做一些调查研究，提高自
己的能力，树立对社会的责任意识，认识社会，为以后改造
社会打下坚实的基础。

当然，成长是甜蜜的，也是痛苦的。我们在成长中不断认识
到社会现实，认识到社会并不像我们想象的那么光明。我们
不知道自己未来的路，不知道我们将走向何方。所以，我们
开始迷茫，开始不知所措。我们有的同学开始迷失自我，失
去自我;有的同学不知道自己所学的专业有啥用;有的同学甚
至走入堕落而不能自拔，开始迷上游戏等一些具有刺激性的
活动，忘了学习。而，这时我们的父母不在我们的旁边，我
们需要自己拿主意，我们需要自主。同时，我们也开始认识
到只有通过自己的努力，才能在以后找到一份自己想要的工
作，才能找到一个自己想要的生活。

前途是光明的，道路是曲折的。事物的发展是通过他自身的
辩证否定实现的。事物都是肯定方面和否定方面的统一。当
肯定方面居于主导地位时，事物保持现有的性质、特征和倾
向，当事物内部的否定方面战胜肯定方面并居于矛盾的主导
地位时，事物的性质、特征和趋势就发生变化，旧事物就转
化为新事物。否定是对旧事物的质的根本否定，但不是对旧
事物的简单抛弃，而是变革和继承相统一的扬弃。事物发展
过程中的每一阶段，都是对前一阶段的否定，同时它自身也
被后一阶段再否定。

经过否定之否定，事物运动就表现为一个周期，在更高的阶
段上重复旧的阶段的某些特征，由此构成事物从低级到高级、



从简单到复杂的周期性螺旋式上升和波浪式前进的发展过程，
体现出事物发展的曲折性。否定之否定规律的表现形态是多
种多样的。它告诉人们，事物的发展道路不是直线式的而是
曲折的，只有依据事物发展的这种辩证特征，端正我们的认
识并去指导实践，才能使主观思想符合客观事物的发展逻辑，
防止思想认识的直线性。因此，在实践活动中有时为了前进
而后退，为了走直路而走弯路，这是合乎事物的辩证过程的。
螺旋式的发展表明，事物发展的总趋势是前进的、上升的，
不是周而复始的往返循环。事物的曲折、倒退是暂时的，它
的总趋势、总进程是改变不了的。这个哲理，总结了我的大
学一年级，也将总结我的大学生活。

我对未来又充满了信心，我会不抛弃，不放弃。重拾梦想，
找到自己。这个社会信仰很重要，大学亦是。有梦想才不会
迷失自己，才会有努力的目标和方向。生活是一种态度，我
们只有怀着积极的心态，怀着炽热的心，努力进取，才会即
实现了自己的价值，又快快乐乐的度过大学生活。同时我也
要认识到道路是曲折的。做好受挫折的准备，永不言弃。要
成其大志，“必先苦其心志，劳其筋骨，饿其体肤，空乏其
身，行拂乱其所为，所以动心忍性，曾益其所不能”。可以
说古之大将者，现之成功者，无不例外。失败乃成功之母。
爱迪生发明灯泡时，实验过很多种材料当作灯丝，都没有成
功，但在最后终于找到了钨丝，获得了举世瞩目的成就。邓
小平曾经三起三落，一度很受重用，但在-时期被贬为庶民，
而仍然在78年重新等上政治舞台，开辟了改革开放的道路。
居里夫人经过无数次失败终于提炼出了一克镭。达尔文的日
心说是战胜了无数的反驳之后最终确立的。他曾被当时的教
会讽刺为猴子变来的，贝多芬耳聋了还创作了很多的乐曲。
还如：肯德基的创始人是山德士上校，山德士上校是位退伍
的军人，退伍后他身无分文，每个月的生活只能靠政府发的
补贴金来维持。山德士有一个炸鸡的秘方，他决定向各大食
品公司推荐他的秘方，但每家公司面对这一个衣衫褴褛的人
都拒绝了。经过1001次的努力，他终于被一家食品公司认可。
在而后短短的一年半之内，他开了三百家连锁店，受到人们



的喜欢。是什么使他成功的呢?是一次次失败后他都不放弃。
为什么他不放弃呢?因为他坚信失败是成功之母。

我的大学生活有甜蜜和痛苦，我会在甜蜜中享受，痛苦中成
长的。或许这也是人生吧!

谢谢大家!

演讲稿感受篇五

你们好!

我的家乡过春节时有很多习俗，此刻我就给你们介绍一下好
吗?每年到了要过年的这一个月，就成为腊月。到了腊月就要
过年了，遇到的任何一个节气都和过年有关系。

腊月初八的这一天，就是喝腊八粥的日子了。这一天每家都
要做一种粥，并且都要在粥里放八样东西，有红豆、绿豆、
江米、麦仁、黑米、莲子和百合，还有好吃的葡萄干，熬出
来的粥稠稠的、甜甜的，好吃极了!不但要喝粥，每家还要泡
腊八蒜呢!听奶奶说，喝了腊八粥就要花钱准备年货了。

还有到了大年三十这一天，要贴红红的对联和放长长的鞭炮。
明白为什么要贴对联、放鞭炮吗?这有一个传说故事。传说，
有一个叫“年”的头生独角、凶猛异常的怪兽，到了大年三
十晚上就要出来捣乱，夺走了很多人的性命。当它最害怕声、
光和红颜色。一天晚上，“年”又出来吃人了，他在一家人
门口看见这家人正在用竹子搭起的火堆取暖，燃烧的竹子发出
“噼噼啪啪”的响声，把“年”给吓跑了，人们兴高采烈地
欢呼起来。这就是过年贴对联、放鞭炮的习俗。

这就是我的家乡过年时趣味的习俗。



演讲稿感受篇六

回顾四年大学时光，我首先要感谢所有为了我们的成长而辛
勤耕耘的教师们，以前一同学习、游戏和生活的同学们以及
关心我、帮忙我的朋友们，因为你们才使我的大学生活过的
不但丰富多彩而且更加充实!

四年前，我和众多拿到录取通知书的同学们一样，怀着一种
十分激动的情绪憧憬着大学时光的完美。记得我拿到通知书
的时候，正在播出一个关于大学生活的电视剧《红苹果之
家》，看着人家大学生活如此的潇洒，心里不禁地羡慕着人
家和憧憬着自己，ok，大学生活正和你的胃口。它能够使你从
对人生的各种憧憬与幻想当中醒来，让你逐渐变得现实。那
电视剧演得虚幻吗?也不尽然，毕竟属于艺术作品，它是来源
于生活又高于生活了，我个人认为它是把你大学生活中的一
些缩影或片断进行扩大化了。

言归正传，本来我是想让读者自己体会的，但据我观察具有
以上现象的同学还是大有所在，所以我只是强调一下大学生
活的必要。大学四年给我的感悟很多，并不是一时半会能够
说完说清的，下面我就同学们在这四年当中将会遇到的比较
贴切的热点问题加以论述表达我个人的推荐，供读者参考。

如果你认真思考你会发现“人的思想决定态度，态度决定行
为，行为决定习惯”，有人说习惯决定成败，有人说态度决
定成败，咱不探究哪个决定，但我相信你十分想让自己成功，
当然成功需要好多条件，那对于你自己就要有个好的习惯，
那么其源头你要改变你的思想，改变那些阻碍你进步的思想。

大学四年，说漫长也漫长，说快也快，怎样把握看你自己。
我说了，假如你想成功，那么首先要改变的是思想问题。在
进入校门之前，你可能会有各种想法，但你要清醒地认识到，
四年当中分为八个学期，每个学期20周左右，在这20多周中
的不同阶段，你要分析你的想法是否能够实现，是否影响你



正常的学习。我个人的推荐是：在你即将开学的时候，你去
制定自己的计划，合理的安排这个学期的20周时间去实现哪
些目标，这样你就会觉得你过得十分充实而且感觉时间有点
快并不像别人说的那样漫长。当你看到，有的同学天天忙碌
着什么事情(即使人家总上自习)，考试的时候成绩也不错;有
的同学天天坐在电脑前忙碌着什么，天天在大街小巷的马路
上忙碌着什么，等到考试前他们又比别人更加忙碌什么，你
就会体会到这条推荐的价值了。

实实地学习，他们称我们为“死学”，不要紧，持续一颗平
常心，我们在每学习一本书的时候都有自己的切身体会，都
有自己的独到见解，而这个乐趣恐怕他们是没有机会尝到的，
你想想晚上天黑黑的，你从自习室里出来的那份喜悦以及和
知己们谈论你的发现时快乐，都是他们无法体会的。这样逐
渐积累，等到毕业时，你就会感到自己个性丰富，个性充足，
这四年使你产生过各种感悟，而他们只是具有一个华丽的外
罩。一个是形式美，一个是内在美，你能够选取!

它原因，导致失败率上升。所以，两个人谈恋爱到必须程度
的时候，必须要思考到以后应对社会现实的种.种问题，否则
很难走到一齐，当然我所针对的是想从中找到终身伴侣的同
学。追求对方的方法可能有很多种，但得到了就要学会好好
珍惜，每个人都有缺点，既然你选取了，那么爱一个人就要
爱她的全部。我觉得有一句话挺有道理，不知大家是否认同：
当一个男生对一个女生绝望的时候，他就懂得了如何去爱;当
一个女生对一个男生绝望的时候，她就会离你而去!所以，不
要抱怨你的女友不好，等到那个时候其实你就明白她最需要
你什么了，但要是失去了，你才觉得后悔，那就迟了。说到
那里，可能读者会有各种议论，但是为了这个推荐有点说服
力，我能够告诉你，我就是这样过来的一个成功者，一次认
认真真地恋爱换来的是对方真心的爱，彼此也很幸福。

到此，我只选取了几个问题来讲，实际上，我们还会遇到很
多问题，例如：考研和择业，这两个人生大问题，为什么不



说了呢?因为，我们大学生活确确实实是丰富多彩的，对于不
同的同学对这些问题都会有不同的看法，我所说的不必须使
所有人认同，但是那是用我自己的实践验证的。我想要强调
的是：不管你怀有何种理想或梦想，你想要它成为现实的话，
那么你要先计划好，然后一步一步踏踏实实地准备实现它的
各种条件，不要盲目羡慕别人，不要对一些事望而却步，记
住，天下事都是我们做出来的!

最后，我还要感谢我的母校，是她让我这四年过得丰富而充
实!


